

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Sábado 15 de Septiembre de 1900

Año XXIX, Num. 3.254

Revista de la Prensa

Madrid 13.

«El Imparcial», después de tomar nota de las últimas declaraciones de Silvela, dice que es preciso que Sagasta rompa el silencio, y que ya que no enarbola la bandera de la oposición, cuando menos está en el deber de aborlarla.

«El Liberal», ridiculiza los optimismos de Silvela, á quien califica de iluso. Para demostrar el efecto que sus palabras producen en la opinion, dice que son tan hueras que hasta sus mismos amigos políticos se encojen de hombros y no les dan crédito. Afirma que ha perdido toda orientacion y navega sin saber en qué roca habrá de estrellarse.

«El Globo», se asombra de la pasividad del Gobierno ante el pavoroso problema económico de Cataluña. Escribe que dentro de poco habrá muerto la industria nacional y el Gobierno continuará tan fresco como si nada hubiese pasado. De Silvela dice que es un pico de oro, que canta muy bien pero no sabe lo que canta.

«El País», entiende que el jefe del Gabinete con sus últimas palabras no ha hecho mas que invitar á las oposiciones á callar. No cree que el Gobierno piense en levantar la suspension de garantías, ni que se proponga hacer nada beneficioso para las clases productoras.

«La Epoca» lamenta la indiferencia que se ha apoderado de los ánimos y que hace que así como antes las luchas que se sostenían en el Parlamento, como en los círculos artísticos y literarios, causaban impresion en el público, ahora son recibidas con apatía, cuando no originan burlas.

«El Correo» insiste en su campaña contra las corridas de toros y publica las adhesiones que últimamente ha recibido.

Afirma que personas de gran valía están dispuestas á auxiliar la empresa de combatir las corridas de toros, y anuncia que se propone seguir con firmeza en el camino que ha emprendido.

«La Correspondencia» dice que el señor Silvela se encuentra enfrente de problemas de inmensa importancia, á los que tiene que dar soluciones.

Entre estos problemas recuerda que están el de los anarquistas, el de los cambios con el extranjero, los conflictos internacionales, las reformas en la Marina, las negociaciones para reducir el presupuesto del clero, la cuestion de las «traíñas» y los «jeitos», la de los alcoholes y la provision de senadurías vacantes.

«El Heraldo» dice que hay que resolver de un modo concreto los grandes problemas que el país tiene planteados y que en vez de esto sólo se buscan plazos y demoras.

Entiende que uno de los asuntos que precisa estudiar con urgencia es la ma-

nera de suplir la carencia de mercados coloniales.

Afirma que después de la guerra ha venido el deshielo, y que el país supone que el Gobierno trabaja.

Opina que gobernantes de verdad que estudiaran con exactitud el estado del país, se asustarían de su situacion.

Dice también que cada día es más reducida la vida interior del país, y que pueblo que carece de esa vida corre el peligro de desaparecer.

OPINION DE MARTINEZ CAMPOS

«El Heraldo» publica esta noche una carta que su corresponsal en San Sebastián ha recibido de una importante personalidad que se halla en Biarritz y á la que el citado periodista rogó que le indicara cuáles son las opiniones del general Martínez Campos acerca de los asuntos de actualidad.

Dice en su carta el aludido personaje que el decaído estado de salud del general, no permite que exponga opiniones concretas acerca de los problemas que preocupan actualmente á la opinión, pero que algunas palabras sueltas permiten deducir que es posible que coincida en algo con lo manifestado últimamente por el señor duque de Tetuán.

Añade que el presidente del Senado, cuya salud no es tan buena como quisieran sus amigos, por algunas palabras sueltas ha dejado deducir que no le causa buena impresion la marcha de la política actual.

Preguntado el general, al que se creía muy afecto al silvelismo, si el barco del actual Gabinete necesita calafateo, parece que contestó:

—Este barco no admite calafateo, se va á pique.

En cuanto á la boda de la Princesa, dice el autor de la carta que se desconoce la opinion del general.

Ha aumentado su retraimiento de la política, desde la visita que le hizo el señor Villaverde, al hacerse cargo de las malas artes empleadas para anular á dicho ex-ministro de Hacienda.

El apartamiento de la política viene acentuándose en el presidente del Senado desde hace ya algunos meses.

Termina diciendo el personaje autor de la carta, que ésta es, á su juicio, la actitud del general Martínez Campos, quien por lo demás, se halla dispuesto siempre á hacer cuantos sacrificios sean necesarios en beneficio del país.

COMENTARIOS

«El Correo» comenta las declaraciones del señor Silvela y dice que, de cuanto ha dicho el presidente del Consejo, lo que más ha dado que hablar ha sido lo que se refiere á la apertura de las Cortes, pues se había dicho esta temporada que hasta Noviembre no se reuniría el Parlamento, y aún se dudaba de que para entonces estuvieran terminados los presupuestos.

Recuerda que algunos ministros, entre ellos el de la Guerra y el de Agricultura, no han entregado aún al ministro

de Hacienda los presupuestos parciales de sus departamentos, y dice que esto hace que se generalice la creencia de que el año próximo regirán los mismos presupuestos que en el actual.

FALLECIMIENTO

Ha fallecido el inspector jefe de 2.ª clase de Sanidad, en el ministerio de la Gobernacion, don Bernardino Gallego.

TELEGRAMAS

Madrid 13.—El «Heraldo» publica esta noche un artículo titulado «Ya es hora» y analizando las causas de la crisis industrial, á la que concede gran gravedad.

Lamenta que todos los sistemas contributivos consistan en recargar al contribuyente.

El artículo dice al final:

«¿Será ya tiempo de que los ministros se preparen á algo?»

¿No cree el señor Silvela que ya debe dejar las vacaciones del estío y ocuparse de lo que conviene al país?»

Han pasado hasta las vacaciones ordinarias de los Tribunales que van á comenzar próximamente su tarea.

La misma naturaleza impone que concluyan las vacaciones.

¿Las garantías constitucionales van á estar aún suspendidas?»

¿No van á estas listas los presupuestos dando ocasion á que se diga que no quiere estudiarlos?»

¿No es ya hora después de año y medio de estar en el poder, de dar comienzo á la regeneracion del país?»

Se ha tardado ya bastante en comenzar á gobernar y no es ciertamente como se hace esto imponiendo silencio á las voces del país, sino aplicando los remedios á medida que éste los requiere.

Hay que resolver la crisis y lo primero para ello es reconocer su existencia, partir de la base cierta de que nos faltan los dos elementos indispensables, la energia vital: el carbon y el oro.

El carbon está cada día á precios mas altos, siendo así que constituye respecto de la economia nacional lo que la sangre relativamente al cuerpo humano.

El dinero, elemento positivo de sangre también, sufre mortales quebrantos al traspasar la frontera.

Un gobernante que mereciera este nombre, se fijaría en la gravedad de estos inmensos problemas porque cada día vamos reduciéndonos mas á nuestra vida interior y un pueblo sin relaciones es un pueblo muerto.»

Madrid 13.—Nueva York 12.—Telegrafían de Galveston que aprovechando los terribles efectos de la catástrofe, multitud de indios se entregan al saqueo.

Mañana llegarán fuerzas encargadas de mantener el orden.

Témese que se desarrolle una epidemia por haber quedado insepultos los cadáveres.

Es probable que no vuelva á reedificarse la ciudad á causa de su mala situación expuesta á continuos ciclones.

Los habitantes sufren los rigores del hambre y de la sed.

Probablemente se convocará una legislatura extraordinaria para votar dos millones de dollars para socorros.

Con el fin de evitar la infeccion y por la imposibilidad de cavar las sepulturas se arrojan los cadáveres al mar.

Los habitantes, fuertemente obligados á los carreteros á transportar los cadáveres.

Es imposible alistar barcos para el transporte de los cadáveres y echarlos á alta mar.

El número de las víctimas pasa de un millar.

Han perecido familias enteras.

En la playa han sido recogidos 600 cadáveres.

Han sido flutados cuatro buques ingleses y un noruego.

El alcalde ha abierto una suscripcion en favor de las víctimas.

Madrid 13.—Paris 12.—El ministro de Negocios Extranjeros ha telegrafiado al Gobierno de Washington en nombre del Gobierno francés, dándole el pésame por la catástrofe de Galveston.

Madrid 13.—Londres 12.—Dicen de Shanghai que Li-Hung-Chang ha publicado un manifiesto dirigido á todos los habitantes de su virreinato de Petchill, ordenándoles que vuelvan pacíficamente á sus trabajos normales, y conminando con severos castigos á los infractores.

Madrid 13.—Paris 12.—Despachos de San Petersburgo anuncian con gran reserva que los Gobiernos de Rusia y Francia, puestos de acuerdo respecto la evacuacion de Pekin, han telegrafiado á sus ministros en aquella capital y á los generales Frey y Fiecowitchs para que puestos todos de acuerdo, diplomáticos y contingentes militares de ambos países, salgan de Pekin y se trasladen á Tient Tsin cuando las circunstancias lo permitan.

Madrid 13.—Londres 12.—The Times inserta la continuacion de un telegrama de su corresponsal en Pekin en que además de lanzar graves acusaciones de complicidad en los sucesos de China al Gobierno del Celeste Imperio, opina que el ministro alemán, baron de Ketteler, fué asesinado por un oficial del ejército imperial en virtud de órdenes soberanas.

También asegura el corresponsal que desde la liberacion de los ministros extranjeros los rusos vienen ejerciendo la mas absoluta supremacia en Pekin.

La ciudad sagrada fué respetada por los ejércitos aliados.

Por efecto de la actitud que han adoptado juntamente Rusia y el Japon, la situacion militar de las fuerzas inglesas es verdaderamente anómala.

El Gobierno inglés sigue sin adoptar determinaciones fijas respecto á la actitud que ha de guardar en este punto.

Madrid 13.—Londres 12.—El ministro de China en Londres, á quien un corresponsal acusó de presentar al Gobierno británico un decreto imperial falso, con el fin de dilatar y dar largas á los asuntos pendientes, niega terminantemente la exactitud de tal afirmación y dice que es infundada semejante acusación.

Madrid 13.—Londres 12.—El corresponsal de «The Morning Post», de Shanghai, telegrafía que se considera seguro que Li-Hung-Chang ha logrado que las fuerzas de Rusia y Alemania evacuen Pekín á condición de que Rusia reciba la Mandchuria y Alemania otro territorio que aun se ignora cuál sea.

Otras noticias de origen europeo confirman la existencia de un acuerdo entre Rusia y Alemania respecto á la evacuación de Pekín.

En los círculos políticos se considera grave la situación de Inglaterra si la mayoría de las potencias parecen concertarse contra aquella.

Barcelona 12 Septiembre

Del cambio de impresiones verificadas estos días entre los productos con motivo de la crisis industrial y comercial, que ha llegado á interesar hasta la misma prensa política, ha surgido el propósito de celebrar próximamente una reunión magna, á la que serán invitados la totalidad de los gerentes y representantes de las entidades que se dedican á la industria textil.

La importancia de la reunión será con arreglo á la calidad de los asistentes y á la trascendencia de los acuerdos que se tomen, pero desde luego se puede asegurar que no llegarán á veinte los delegados, con objeto de evitar dificultades que el cumplimiento de la ley vigente de reuniones públicas pudiera acarrearles, y mas que todo para alejar de toda deliberación al representante de un Gobierno declarado autor principal en el actual conflicto entre el capital y el trabajo.

Ignórase la fecha y el lugar de la reunión que celebrarán fabricantes é industriales, pero asegúrase que será próximamente, por demandarlo la urgencia y desarrollo de la crisis.

Desde luego se manifiestan dos tendencias, según hemos podido apreciar, consultando opiniones, pero sin exponer jamás la nuestra.

La primera defiende el principio de la federación patronal, con objeto de sostener la residencia enfrente de los sindicatos obreros.

La segunda proclama la armonía entre el capital y el trabajo, entendiendo que no debe cegarse el curso del río, sino encauzar la corriente.

Esta última opinión es la que va sumando mas voluntades entre los fabricantes, y la que definitivamente triunfará, puesto que va encaminada á establecer el pacto mercantil entre patronos y obreros, con objeto de constituir una fuerza social importantísima, enfrente de los errores cada vez mayores del Gobierno.

Esto último es, según afirma personalidades caracterizadas, algunas de las cuales la investidura de diputados y senadores, el sentir general de la masa productora, que proclamaría abier-

tamente en la reunión proyectada, que en la unión está la fuerza, de tanta utilidad en el mercado industrial, en frente del maquiavelismo del partido gobernante, que por medio de sus delegados en las provincias catalanas, ha venido diez y nueve meses practicando el apotegma de *divide y vencerás*, según creencia unánime de los mismos productores.

LOS ALGODONES

Situación comparativa de algodones en 4 de septiembre de 1900:

	balas 1900	balas 1899
Existencias en los Estados Unidos..	129.000	601.000
Id. en Liverpool..	238.000	803.000
Id. en Londres..	11.000	11.000
Id. en el Havre..	67.700	150.900
Id. en Bremen..	58.100	183.800
Id. en Barcelona..	9.500	94.000
Id. en Génova..	14.200	25.400
Id. en otros puertos..	30.000	69.000
Navegando para Inglaterra..	31.000	21.000
Id. para el Havre..	4.000	2.200
Id. para Bremen..	—	8.300
Id. para el Continente..	44.000	49.700
Totales..	637.000	2.122.200

Existencias generales conocidas en la citada fecha: 649,500 balas contra 5.137,000 en igual fecha del año anterior.

Según la precedente estadística, las existencias de algodones en los principales centros consumidores de este lanaje ascendían en 4 del corriente mes á 637.000 balas contra 2.122.200 balas á que se eleva el stock en igual fecha de 1099.

En los mercados reguladores sigue acentuándose el alza en los precios de los algodones, por cuya causa y por las noticias que han circulado respecto á que había sufrido graves perjuicios la cosecha de algodones en el Estado de Tejas, se ha iniciado en nuestra plaza un nuevo movimiento de alza en las cotizaciones, motivando mayor paralización en los negocios, ya que los compradores se muestran muy retraídos.

Se nos dice, y lo consignamos como dato curioso, que una antigua casa naviera de esta plaza ha exportado recientemente 500 balas de algodón con destino á Inglaterra y que en breve embarcarán mil balas mas.

Gacetilla

Mientras algunos albañiles estaban en la tarde de ayer practicando obras en la casa predial de *Binisafulla* del Sr. Moysi uno de los obreros llamado Antonio Gomila Seguí de 24 años de edad, casado, tuvo la desgracia de caerse de la altura de un piso segundo, resultando gravemente magullado su cuerpo. Socorrido inmediatamente se le aplicaron todos los cuidados que su estado reclamaba.

Avisado el médico forense Sr. Colorado acudió al lugar del suceso, prodigándose al paciente todos los auxilios, de la ciencia, que resultaron ineficaces, espirando pocas horas despues, dejando viuda á su joven esposa con un hijo de corta edad.

Trasladado esta mañana el cadáver al pueblo de S. Luis donde estaba domiciliado, se ha procedido á las 3 de la tarde al entierro, pasando poco des-

pues, á dicho pueblo los facultativos Sres. Colorado y Seguí Fedelich al objeto de practicar la autopsia al cadáver.

Siendo el primer caso desgraciado que ha ocurrido en esta isla despues de la publicación de la Ley de accidentes del trabajo, queda comprendido, á nuestro modo de ver, en el párrafo 4.º del artículo 3.º, y párrafo 1.º del artículo 5.º de dicha Ley.

Nos asociamos al dolor de la infeliz viuda y demás familia que deja el honrado trabajador víctima de su deber, y hacemos votos para que el Señor haya acogido en su Seno el alma del finado.

De cada día se hace mas conveniente el seguro contra los accidentes del trabajo, en vista del desgraciado caso de que damos cuenta ocurrido en San Luis.

Las diferentes sociedades que cooperamos en ello, hace las recomendamos á los patronos y obreros.

Tenemos á la vista el prospecto del «Banco Vitalicio de España» del cual es su representante en esta isla don Pascual J. Hernandez. Dicho señor, dará cuantas explicaciones deseen las personas que quieran asegurar no solamente sus vidas, si que tambien los accidentes en el trabajo á que se hallan espuestos los operarios y patronos.

Despedido del puerto de Barcelona por proceder del de Glasgow, fondeó á las cinco de la tarde de ayer en nuestro Lazareto, el vapor inglés «Vesubio» de 871 toneladas con 20 tripulantes al mando del capitán M. Charles Smith con cargo de carbon mineral.

Pocos momentos despues lo efectuó directamente de Glasgow, el vapor italiano «Giodanné» su capitán Sig Sturledes de 1.004 toneladas, 20 tripulantes y cargo de carbon mineral.

Ambos buques deben efectuar las prácticas sanitarias correspondientes á su patente.

A las cinco de esta tarde se han unido en indisoluble lazo, ante nuestra Santa Madre la iglesia, nuestro querido amigo el capitán de la marina mercante D. Juan Vila y Fuxá que actualmente manda el bergantín goleta «Fé» de la matrícula de Barcelona, con la bella y simpática señorita D.ª Camila Ludevich y Roca.

El acto ha tenido lugar en la parroquia de Ntra. Sra. del Rosario del pueblo de Villa-Carlos, siendo bendecido por el Sr. Regente de dicha parroquia D. Jaime Garriga, apadrinando el novio D. Pedro Fuxá y Coranti, Práctico del puerto; y D. Juan Vila Carretero, marino retirado; y á la novia don Bartolomé Martorell, médico de la villa, y D. Miguel Estela Tomás de ese Comercio.

Terminada la ceremonia, han pasado los novios, sus familias é invitados á la *Bollería Mahonesa*, donde se les ha servido espléndido chocolate, dulces y refrescos.

Deseamos á los recién casados dichas sin cuento en su nuevo estado, al par que les felicitamos cordialmente, haciendo extensivas nuestras felicitaciones á nuestros amigos D. José Vila, actual Alcalde del expresado pueblo de Villa-Carlos y D. Juan Ludevich, así como á sus respectivas familias.

La feliz pareja debe salir mañana en el vapor correo «Menorquina» para Barcelona.

En la tarde de ayer en los kilómetros 18 y 19 de la carretera de Mahón á Ciudadela al dirigirse el coche-correo á esta última ciudad y en una de las curvas que hace la carretera, marchaban en dirección opuesta tres carros de transportes y como ni el primero ni los otros no se habían percibido que se encontraban tan próximos, viéndose el conductor del coche correo en la necesidad de retirarse tanto á la orilla para evitar el choque, que las ruedas de la derecha saltaron dentro la cuneta quedando el vehículo volcado, teniendo necesidad de saltar á tierra los once pasajeros que conducía.

En el lugar de la ocurrencia acudieron inmediatamente el guarda particular jurado del predio «San Carlos» y dos personas y la guardia civil del puesto de Mercadal logrando poner el carruaje en condiciones de continuar hasta Mercadal y á pié el pasaje.

El conductor del coche correo manifestó que los causantes del hecho eran los de los carros, contestando estos con insultos y amenazas, siendo agredido por los expresados carreros, el mencionado guarda jurado, causándole algunas lesiones leves.

En vista de ello el Sr. Alcalde de Mercadal dispuso inmediatamente salir de dicho pueblo un carretón con la correspondencia, interín se reconocía el coche volcado.

Del resultado del reconocimiento pudo el vehículo continuar su viaje á Ciudadela no habiendo resultado más que el entorpecimiento correspondiente y el susto de los pasajeros que llevaba á Ciudadela.

El hecho se ha puesto en conocimiento del Juez municipal de la villa de Mercadal.

Siguiendo el tiempo encapotado en la mañana de hoy se ha resuelto en tormentoso, dejando caer impetuosa lluvia durante un buen rato, acompañada de repetidos relámpagos y explosiones estruendosas, que han causado pequeños desperfectos sin desgracias personales en varios puntos, continuando la cerrazón hacia el Norte y Oriente de la isla.

Nuestro querido amigo D. Juan Sitges Roselló que ha unos dos meses sufrió el rudo golpe de ver descender al sepulcro á su Sr. Padre, acaban de notificarle la fatal nueva del fallecimiento ocurrido el día 19 de Agosto en Cienfuegos de su hermano D. Pedro Sitges.

Participamos verdaderamente nosotros del sentimiento que tan sensible pérdida le habrá causado, no cableado mas que conformarse con la voluntad Divina, y elevar como elevamos nosotros una oración al Altísimo para que haya acogido en su seno el alma del hermano y amigo q. e. p. d.

Hemos tenido ocasión de ver una fotografía salida de los talleres del fotógrafo Sr. Seguí, de la calle de las Moreras, de las carreras de cintas verificadas el domingo último, tomada desde los cuarteles de la Explanada.

La perfección en detalles nos obliga á recomendarla al público.

El próximo martes, día 18, se verificarán exámenes de ingreso en el Instituto de 2.ª enseñanza de esta ciudad.

Los cuerpos de esta guarnición han sustituido hoy la funda del ros blanca con la de hule.

El miércoles de esta semana falleció repentinamente en Llummayor (Ma. Ilorca), el capitán de «La Isleña Marítima» D. Pedro Aulet, que desde muchísimos años mandaba el vapor-correo «Lulio».

Q. E. P. D.

José de Bartolomé y Rolimpo

MÉDICO MILITAR

DE LA CLINICA DEL DR. ESPINA Y CAPO, DE MADRID

Enfermedades de los aparatos

respiratorio y circulatorio

Consulta: de 12 á 1 y de 2 á 4.

4-15 Hotel Bustamante.

Los Ayuntamientos de Alayor y Villa-Carlos han remitido al Gobierno civil copias de la distribución de fondos durante el actual mes de Septiembre.

Dicen de Felanitx:

«El almendron vuelve á tener una gran demanda, y su precio va aumentando rápidamente. Las compras que se han hecho hoy han sido de 130 á 135 pesetas quintal.

—Parece que este año tendrán demanda los cerdos cebados, pues sabemos que han llegado ya á esta isla diferentes representantes del comercio de Barcelona, para ajustar las compras del ganado que piensa embarcar para dicha capital así termine el engorde del mismo.»

Sesion del Ayuntamiento

La celebrada ayer se abrió la presidencia del Sr. Alcalde D. Guillermo Pons Alzina con asistencia de los concejales Sres. Barceló, Pons Carreras, Pons Sitjes, Fabregas Pax, Ponsetí y Villalonga.

Por unanimidad se aprobó el acta de la sesion ordinaria anterior.

Se acordó pase á informe de la Comisión de Policía urbana, una instancia de D. Juan Carreras, antes Amorós, en la que solicita autorización para reedificar la fachada de la casa números 74 y 76 de la calle de Cifuentes, conforme al plano que presenta.

Se acordó pase á informe de la Comisión de Fomento una instancia de Bartolomé Marqués en la que solicita se conceda una plaza de gracia en el Instituto de 2.ª enseñanza de esta ciudad á su hijo Bartolomé Marqués Saneho que ha cursado tres años en el colegio agregado de Ciudadela obteniendo buenas notas.

De conformidad con lo informado por la Comisión de Hacienda en una instancia de Juan Mari se acordó abonarle intereses de demora por la cantidad que se le adeuda como resto del valor de las aceras que construyó en la calle de Prieto y Caules.

En vista de lo informado por la misma, en una comunicacion del Sr. Director del Instituto de 2.ª enseñanza, se acordó contestar que para el 17 del actual se abonará la mensualidad de Julio próximo pasado al personal de aquel establecimiento y para el 30 del mismo la correspondiente á Agosto, quedando así corriente en el percibo de haberes desde esta última fecha.

En vista de lo dispuesto en la circular de la Delegacion de Hacienda número 1791 publicada en el Boletín Oficial de 11 del corriente se acordó contestar que los recargos municipales sobre las contribuciones territorial é industrial pertenecientes á este municipio son suficientes para el pago de las obligaciones de primera enseñanza, sin que sea preciso abonar las 4.200 pesetas que reclama para cumplir este servicio.

No habiéndose presentado reclamacion alguna contra los padrones de rólulos y todos sujetos al impuesto municipal establecido en el corriente año, durante el plazo en que han estado expuestos al público, se acordó aprobarlos definitivamente y que se proceda desde luego á la cobranza.

Se acordó conceder un mes de licencia al oficial 2.º de la secretaria D. Juan J. Mesa para que pueda atender al restablecimiento de su salud.

A propuesta del Sr. Barceló se acordó: 1.º que la Comisión de Obras públicas tenga presente al tiempo de emitir el informe que se le tiene pedido, si es factible que el actual depósito de ca-

dáveres se divida en dos para que se coloquen en ellos católicos y disidentes.

2.º Que la Junta de cementerios informe sobre las causas que motivaron el arranque de la piedra colocada en la fachada lindante con el camino, en la cual se hallaba grabada la palabra Cementerios.

3.º Excitar de nuevo á la misma Junta para que con la urgencia posible presente el proyecto de reforma general del Reglamento por que se rige.

Se señaló la orden del día para la sesion ordinaria inmediata.

Y se levantó la sesion.

Anuncios oficiales

Ayuntamiento de Mahon

En virtud de instancia presentada por D. Bernardo Fabregues y Sintés, solicitando se le ceda en precio de tasacion una parcela de terreno improductivo perteneciente al parque del Hospital Municipal de esta ciudad y que linda por el dorso con las casas núms 65, 67, 69 y 71 de la calle de San José, ha acordado este Ayuntamiento anunciarlo al público para que los propietarios colindantes que se crean con igual ó mejor derecho que el citado Fabregues a la adquisicion de la parcela expresada, que se enagenará por porciones confrontantes con las casas referidas, puedan solicitar la adjudicacion de ellos, si les conviniere en precio de tasacion, dentro del plazo de veinte dias á contar desde la publicacion de este anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia, transcurrido el cual se reserva este Ayuntamiento adjudicar al solicitante dicho las porciones no pedidas.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados, quedando en el interin de manifiesto el expediente en la Secretaría de esta Corporacion para que puedan enterarse de la condicion, tasacion y demás gastos que deberán abonar al serles aquéllas adjudicadas.—Mahon 15 de Septiembre de 1900.—El Alcalde-Presidente, Guillermo Pons.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Stos. Domingo en Soriano y Entropia.

Santo de mañana.—Los Dolores gloriosos de Nra. Señora y Stos. Cornelio papa y Cipriano obispo, mártires.

Cultos.—Mañana, Dominica XV después de Pentecostés, tercer domingo de Septiembre, fiesta de los Dolores de María Santísima, en Sta. María Misas á las 5, 6, 7 y 8; á las 10 la mayor con homilia sobre el Sto. Evangelio á cargo del Lto. Sr. Coll, Presbítero; después la Misa última. Por la tarde Doctrina Cristiana para niños y mujeres, Rosario, plática y los populares cánticos Oh María y Corazon Santo; á las 3 y media canto de Visperas y Completas, después Sagrada Corona y devoto ejercicio á los gloriosos Dolores de María Santísima.

En la parroquia de Nra. Sra. del Carmen Misas á las 5 y media 7 y media 9; á las 10 la mayor con homilia que dirá el Rdo. Sr. Cura Regente. Por la tarde Catecismo para niños. Visperas y después rezo del Simo. Rosario.

En la parroquia de S. Francisco de Asís á las 7 Misa y Comunion general para los Hermanos Terciarios del seráfico Patriarca; á las 10 la Misa mayor con homilia por el Rdo. Sr. Cura-Económico. Por la tarde enseñanza del Catecismo; á las 3 piadoso ejercicio del Visucrucis, oficio parvo cantado, plática y demás ejercicios de la asamblea franciscana, como se verifica el tercer domingo de cada mes.

En las Concepcionistas Misas á las 6 y media y á las 12. Por la tarde continuará la diaria exposicion de S. D. M. desde las 5 hasta las 6 y media, practicándose los acostumbrados cultos.

En la ermita de Nra. Sra. de Gracia á las 6 y 7 y media misa rezada, en la última con armonium. Por la tarde, á las 5 rezo del Simo. Rosario, canto del «Bendito seas» del difunto Sr. Andreu Pbro con acompañamiento de quinteto, sermón á cargo del Sr. Panedas Pbro, vicario de la parroquia de Sta. María, Salve Monserratina y Despido á la Virgen acompañado del quinteto.

En el Asilo Calabria: en esta iglesia mañana habrá Misa solemne en honor de Nra. Sra. de los Dolores, titular, con sermón que dirá D. Juan Pons Camps Presbítero; por la tarde Santísimo Rosario y motetes cantados por las Hermanas y asiladas.

El lunes en San Francisco por la noche se dará principio al devoto y solemne Quinario que anualmente se dedica á la memoria de la milagrosa impresion de las cinco Llagas de Jesucristo en las manos, piés y costado del Serafin de Asís, estará el Señor de manifiesto todos los dias y habrá sermón que dirá mañana D. Ambrosio

Carabó, Económico de la misma, y el martes el Rdo. D. Jaime Tutzó, M. A.

Por este motivo, en las Concepcionistas se suspenderá la Oracion de Cuarenta Horas desde el lunes 17 hasta el domingo 23, ambos inclusive.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Nra. Sra. de Nazaret en el Carmen.

SUSCRIPCION para subvenir á los gastos de restauracion y reforma del frontis de la Concepcion:

	Plas.
Suma anterior	6 295'23
Un Sacerdote, en sufragio de sus difuntos	5'00
D.ª Rita Mus Ponsetí, en sufragio de sus padres y hermana	1'50
Producto líquido de la tómbola (2.ª seccion)	408'00
	6.709'73

(Continuara)

Movimiento del Puerto

Entrados el 14

De Barcelona, vapor inglés «Vesubio», capitán Mr. Carlos Met, con 20 tripulantes y carbon.

De Glasgow, vapor italiano «Giovanna», capitán Sig. Jové, con 20 tripulantes y carbon.

Telegramas

El Bien Público

No se permite su reproduccion en esta Ciudad.

Madrid 14.

De Londres telegrafian que un cristiano indígena en China, ha hecho importantes manifestaciones acerca de la matanza de cristianos ocurrida en Unchanuters. Dice que la matanza fué horrible, quedando la poblacion en completo saqueo. Los boxers se entregaron á todo género de atrocidades matando horriblemente los cadáveres de sus indefensas víctimas.

«Sienfir está rodeado de boxers, que disponen de cinco cañones, y guardan en rehenes cuatro prisioneros, á los que hacen sufrir las mayores torturas.»

Afirma también el cristiano indígena que ha facilitado estos informes, que ha visto á funcionarios oficiales que prestaban servicio en el palacio imperial, reclutando gente para los boxers y predicando la guerra sin cuartel con los europeos.

Grece que todo el movimiento de los boxers, ha sido preparado y dirigido por el gobierno chino.

Madrid 14.

Con fecha 8 del corriente dicen de Tientsin que han salido dos fuertes columnas europeas con el propósito de hacer movimientos envolventes combinados. Con estas tropas van siete cañones de la artillería montada del Japon.

Ha llegado á Tientsin un regimiento de artillería con piezas de tiro rápido. Dice también el despacho que esta artillería en su último bombardeo, produjo efectos horribles á los boxers.

Madrid 14.

Durante las grandes maniobras ha habido numerosos accidentes.

Diez y siete soldados de la reserva han resultado muertos á consecuencia de una marcha forzada.

Estalló un cañon matando á cuatro soldados é hiriendo á diez y ocho.

Madrid 14.

Se ha recibido un despacho en Londres en el que se dice que el general Botha ha pedido á Roberts condiciones para la rendicion de las tropas republicanas y que se han iniciado las negociaciones para ello. La noticia ha causado en Londres inmenso júbilo. En los centros oficiales de la capital de Inglaterra se considera terminada la guerra, y hasta se asegura que han comenzado ya á hacer los preparativos para la retirada del Transvaal y Orange de casi todas las fuerzas de operaciones, no quedando mas que un regular contingente que después se reducirá mas todavía.

Madrid 14.

El ministro de la Gobernacion dice que aun cuando la Reina quiere que el país conozca á su hijo, y que para ayudar á este fin se hará una excursion por el Mediterráneo, esta no tendrá lugar en el otoño próximo como alguien ha asegurado, pero si quizás durante la primavera.

Madrid 14.

Participan de Roma que el ministro de la Guerra ha enviado á formar parte de la guarnicion de Trinolado al oficial del ejército, que es hermano de Bressi, el asesino del rey Humberto.

Dicho oficial se hallaba con licencia desde el 8 de Agosto último.

Ha pedido que se le autorice para usar en lo sucesivo el apellido Codi, que es el de su madre.

Palma 14.

Se ha celebrado la subasta para el suministro del gas con destino al Ayuntamiento y al alumbrado público, obteniendo la adjudicacion la nueva fábrica «La Económica».

Madrid 14.

La «Gaceta» publica una R. O. disponiendo que los Ayuntamientos formen el presupuesto extraordinario para los gastos que ocasione el censo de poblacion que ha de efectuarse el 31 de Diciembre próximo.

Madrid 14.

Ha sido promovido á Presidente de la Audiencia territorial de Palma el Sr. Bells magistrado que es de la Audiencia de Alicante.

Madrid 15.

El Ministro de Marina Sr. Silvela, prepara el proyecto para formar una nueva escuadra, que constará de ocho acorazados de 12.000 toneladas cada uno, cuatro cruceros de 8.000, y cien torpederos, debiendo construirse estos buques en los astilleros de España y en el extranjero.

Madrid 15.

Reina tiempo tormentoso en varias comarcas de la península. En Avila las tormentas han arruinado varios pueblos.

Madrid 15.

Encuétrase enfermo el general boer Bhota; habiendo delegado para ocupar su puesto, al coronel Viljoen, quien ha copado una patrulla de húsares inglesa.

Madrid 15.

En la apertura de los Tribunales de justicia, el ministro del ramo señor marqués de Vadillo ha pronunciado un discurso anunciando reformas en los códigos penal civil, en el mercantil y en la Ley orgánica de los tribunales respecto del Jurado, corrigiendo abusos.

Supuesto atentado

contra Mac-Kinley

Telegrafían de Washington dando cuenta del rumor que circuló en aquella capital acerca del atentado que se decía haberse cometido contra el presidente de la república. La noticia produjo en los primeros momentos viva emoción hasta que fué conocida en todos sus detalles.

Todo ello se reduce á que una señora de nacionalidad rusa se presentó el sábado en la Casa Blanca, para hablar con Mac-Kinley, á quien pretendía quejarse de ciertos abusos de que había sido víctima por parte de la administración pública.

No habiéndosele concedido la audiencia que solicitaba, para ver al presidente, la solicitante echó pestes, en las inmediaciones de Palacio, contra Mac-Kinley, á tal punto que los agentes de policía creyeron deber detenerla para que cesara el escándalo, no obstante la

enérgica resistencia que opuso para seguirles.

De grado ó por fuerza tuvo que darse á partido, no sin que allí se reuniera mucha gente, la que dando torcida interpretación al suceso, creyó y al instante se propagó por toda la ciudad, que la referida señora había cometido un atentado contra el primer magistrado de la república.

LOS "NAZARENOS,"

Entre el ministro de la Guerra y el de Justicia de Hungría, se está estudiando con actividad el modo de poner término á los graves inconvenientes que ofrece todos los años el reclutamiento para el servicio militar, pues gran número de individuos llamados á las filas se oponen á recibir el fusil, pretextando que pertenecen á la secta de los «nazarenos», la cual les prohíbe usar armas contra el prójimo.

Por esta causa se hallan en las cárceles militares muchos reclutas, algunos de ellos desde hace quince años, apesar de lo cual y de los penosos trabajos á que se les somete, no desisten de su propósito y cumplen pacientemente su condena, cantando unos salmos especiales para implorar la misericordia divina.

Quando se les excita á que acepten los fusiles, se limitan á responder que Jesucristo dijo: «El que á hierro mata, á hierro morirá»; y lejos de disminuir el número de estos partidarios de las ideas de Tolstoi, aumenta todos los años considerablemente.

La administración de las cárceles en que están recluidos los emplea en los trabajos mas rudos; pero, respecto á este punto, es irreprochable la conducta de los «nazarenos», y las autoridades no tienen mas que motivos de alabanza por su aplicación é inteligencia.

Sociedades recreativas

Casino "El Consey,"

Gran baile de Sociedad para el domingo 16 del actual.

En el descanso se exhibirán vistas cinematográficas

Entrada general, 0,50 pesetas; gratis para las señoras — A las nueve. 2-2

BANCO DE MAHON

Cotizaciones locales

	Dinero	Papel
Industrial Mahonesa.....	00'00	80'00
Banco de Mahon.....	40'00	42'00
Eléctrica Mahonesa.....	00'00	40'00
Sdad. Gral. Alum.....	100'00	00'00
Marítima.....	00'00	88'00
Maquinista Naval.....	00'00	100'00
Obligaciones Municipis. .	66'50	00'00

Mahon 15 Septiembre 1900

Imp. de M. Parpal

LA CATALANA

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES
A PRIMA FIJA

Esencialmente española y única que tiene su dirección general en Barcelona, establecida en el domicilio de su propiedad,

Dormitorio de San Francisco, 5, principal, Barcelona

Capital y reservas: TREINTA MILLONES

Director Gerente, Sr. D. Fernando de Delás, ex-Diputado á Cortes, Abogado y propietario.

Esta Compañía cuenta por sí sola en la Isla de Menorca mayor número de asegurados que las demás de su clase reunidas.

SINIESTROS PAGADOS HASTA 31 DICIEMBRE 1896

4.413 por valor de pesetas 5.803.943'11

CAPITALES ASEGURADOS EN 31 DICIEMBRE 1896

Pesetas 550.741.848'06

Sub-Director en Menorca: D. Pascual José Hernández.

El rabioso dolor de muelas cariadas

Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo, el

AIBAF SERDNA

(anagrama) de ANDRÉS Y FABIA, farmacéutico premiado de Valencia.

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito, destruyendo al propio tiempo la fetidez que la caries comunica al aliento.

De venta en Mahon: Farmacia de Sintés, calle de las Moreras núm. 6; y principales farmacias y droguerías, á 2 pesetas pote.

HE MANDADO POR AIBAF
POCO ME RESTA SUFRIR



MIRANDA 4 Fotografía de FEMENÍAS MIRANDA 4

fundada el año 1869

Especialidad en retratos instantáneos de niños. Fotografías mates, con colores y fotominiaturas á precios reducidos y convencionales.

Ampliaciones de retratos al tamaño natural.

Mostrario en la Plaza del Carmen, esquina á la calle del No. 10.

Subasta

El domingo día 16 del actual á las once de su mañana, tendrá lugar en los bajos de la Casa Consistorial de Villa-Carlos, la subasta y remate, (siempre que la postura sea del agrado de su dueño) de las casas calle Stuard núms. 6, 8 y 10, de dicho pueblo, procedentes de la herencia de las hermanas Camoin.

AL COMERCIO

Se participa á los Sres. Cargadores que la polacra-goleta

ANITA

al mando de su patron D. José Guerrero, se halla en Barcelona á la carga para ésta, de cuyo punto saldrá á mediados de la próxima semana.

Para informes y demás dirigirse: en Barcelona á los Sres. Moll y Comrominas en liquidación, Ancha núm. 51; y en Mahon, D. Miguel Esteira Thomás.

13, 14 y 15

GLOSAT

Lo habrá hoy sábado por la noche en el cafetin de Janer, de la calle del Castillo núm. 161.

1-2

NO MÁS FUEGO Á LOS CABALLOS

LINIMENTO FORMIGUERA

EL MEJOR RESOLUTIVO Y EPISPÁSTICO
NO DESTRUYE EL PELO NI DEJA MARCAS EN EL ANIMAL

Numerosos veterinarios españoles han certificado los sorprendentes resultados obtenidos con el empleo del LINIMENTO FORMIGUERA, aun en los casos más rebeldes de cojeras antiguas, alifafes, exostosis ó sobrehuesos, vejigas, tumores frios, relajaciones, pulmonías, etc., asegurando todos ellos que supera á los conocidos hasta hoy, y aun al cauterio actual, por la seguridad y energía de su acción.

Se vende en las principales farmacias

AL POR MAYOR:
Sociedad Farmacéutica Española,
BARCELONA

Se envían frascos por correo, á los que remitan su importe de 9 reales en sellos de correo.

Para vender

Lo está la casa de la calle de los Frailes núm. 32. Para informes, calle del Arraval núm. 114.

1-3



Q. E. P. D.

D. PEDRO SITJES ROSELLO

FALLECIÓ EN CIENFUEGOS (Caba)

el 19 de Agosto último

Á LA EDAD DE 32 AÑOS

Su afligidísimo hermano, hermana política, sobrinos, tías, tios ausentes, primos y demás familia, participan á sus amigos y conocidos tan sensible como irreparable pérdida y les ruegan tengan presente en sus oraciones el alma del finado.

Mahon 15 Septiembre 1900.